

Madame,

MONSEIGNEUR PAUL POUPARD

EVÊQUE AUXILIAIRE DE PARIS
RECTEUR DE L'INSTITUT CATHOLIQUE



M' autorisant de vous en

présentant la fiche de la

dans le village de Pin Li-fi, 519

fidèlement et respectueusement. 28.8.79

21. RUE D'ASSAS. 75270 PARIS CEDEX 06. TÉL. 548-61-42

tudo falar várias vezes
para o Pêre Joseph Dore
sem consequir.
Ficou sem efeito

- Nous souhaiterions :

- . un texte de 1 à 4 pages dactylographiées en double exemplaire.
- . assorti de 2 à 5 lignes de présentation de leur auteur (qui figureraient en tête du texte dans l'ouvrage).

Fundação Cuidar o Futuro

- Nous vous serions reconnaissants de bien vouloir nous adresser l'un et l'autre pour le 15 Octobre au plus tard. A l'adresse suivante :

Pêre Joseph DORE, Institut Catholique - 21, rue d'Assas - 75270 PARIS
CEDEX 06



05480516

R. 1103.79.

Paris, le 28 août 1979

Le Recteur

Madame,



Adressée, en même temps qu'à vous-même, à plus d'une centaine de personnalités de langue française par le Recteur de l'Institut Catholique de Paris, la présente lettre vient vous proposer d'exprimer votre conviction sur Jésus Christ. Cela par un texte bref à paraître dans un ouvrage qui, rassemblant l'ensemble des témoignages reçus, devrait pouvoir recueillir une large audience aujourd'hui.

Voici pour quelles raisons, dans quel esprit et selon quelles modalités nous nous permettons de faire ainsi appel à vous :

1. Notre époque comptera dans l'histoire comme celle où les découvertes scientifiques, les prouesses techniques, les entreprises humanitaires et les prises de conscience politiques ont pris des dimensions jusqu'alors jamais atteintes dans le devenir millénaire de l'humanité. Mais elle comptera aussi -et elle apparaît déjà- comme celle où l'on aura vu des peurs planétaires se faire jour, des interrogations et des soupçons de tous ordres se porter sur tout ce qui avait valu jusqu'alors comme idéal et raison de vivre. *Fundação Cuidar o Futuro*
2. En ces temps où tant de certitudes ainsi nous abandonnent sans que soient pour autant résolus ces problèmes inhérents à l'existence humaine que restent la mort et la souffrance, la faute et l'angoisse même de vivre, n'aurions-nous d'autre issue qu'une résignation dépitée ou la stérilité de la seule lucidité ?
Ou bien pouvons-nous nous satisfaire d'un repli hautain sur nos oeuvres mortelles ; parier sur un investissement à corps perdu dans des entreprises dont nous avons pourtant mesuré l'essentielle vanité ? A moins que nous ne nous estimions suffisamment éclairés sur nos questions et rétribués de nos efforts par les fruits qu'il nous arrive tout de même de pouvoir cueillir sur notre route incertaine, et non sans étonnement parfois : un progrès dans le savoir ou la puissance, telle émotion esthétique qui vient nous visiter, cette joie sans prix que de tel service d'humanité nous récoltons, ou l'indicible bonheur de nous découvrir aimé ?
3. Beaucoup de nos contemporains, qui portent avec nous ces questions, ont oublié ou n'ont peut-être jamais su qu'un homme, un jour, s'est levé dans l'humanité dont il était membre à part entière, pour proposer à ceux qui voudraient bien l'entendre une parole, à ceux qui voudraient bien le suivre un chemin, à ceux qui voudraient bien s'y ouvrir une espérance. Cet homme s'appelait Jésus. Indissolublement Fils de l'homme et Fils de Dieu, Dieu vivant et vrai, mort et ressuscité, toujours vivant, il est le Seigneur -la "lumière des Peuples" comme l'a rappelé le récent Concile Oecuménique Vatican II.

Parce que des hommes l'ont effectivement accueilli, sa parole est parvenue jusqu'à nous, son chemin s'offre toujours à nos pas, et son espérance n'a pas quitté la terre, incarnée qu'elle est dans son Eglise. Nous sommes de ceux qui se réclament de lui, estimant qu'il a été un prophète et plus qu'un prophète : signe, témoin, présence, visage et incarnation même de cet être mystérieux, insondable et fascinant qui se profile à l'horizon de toutes les quêtes humaines et que "les hommes nomment Dieu", sans pouvoir toujours oser prononcer son nom. De sorte qu'à un titre ou à un autre nous estimons pouvoir nous reconnaître dans cette parole simple et forte que nous a laissée ce grand chrétien des heures les plus noires de notre histoire récente qu'était D. Bonhöffer : "Christ, notre espérance : cette parole de Paul est la force de notre vie".

4. En ce 20e siècle finissant où il semble que l'une des urgences décisives soit pour les hommes de retrouver des raisons de vivre et une lumière pour marcher, ceux qui se réclament de Jésus ont la responsabilité de ne pas tenir cachée sous le boisseau la lumière qui les a eux-mêmes éclairés, de ne pas garder pour eux-mêmes la foi qui a porté fruit en leur existence. Nous venons ici vous proposer d'apporter sur cette lumière votre témoignage, d'exprimer sur cette foi votre conviction. Accepteriez-vous de dire en quelques pages ce que représente pour vous Jésus Christ ? : pourquoi et comment vous croyez en lui ; ce qu'il éclaire dans votre vie ; pour quelles raisons vous souhaitez qu'il soit donné à d'autres aussi de le rencontrer ?
5. Ceux à qui, en même temps qu'à vous-même, nous adressons cette demande, représentent à dessein un large éventail de chrétiens d'aujourd'hui : scientifiques et techniciens ; universitaires de diverses disciplines ; responsables ecclésiastiques ; hommes engagés dans une tâche politique, la gestion d'une entreprise ou tel service social déterminé ; artistes et gens du spectacle ; philosophes et théologiens, etc...

De l'ensemble des réponses reçues nous nous proposons de faire un livre qui entrerait dans une collection dirigée par un professeur de l'Institut Catholique, et que publient les éditions Desclée (Paris-Tournai) la collection "Jésus et Jésus Christ". Nous souhaiterions que l'ouvrage ainsi projeté puisse paraître notablement avant Pâques 1980 - soit dans le courant du mois de février. Vous trouverez ci-joint quelques précisions complémentaires sur les modalités concrètes de la réalisation.

D'avance je vous remercie de votre témoignage et vous assure de mon respectueux dévouement.

Paul Poupard

Monseigneur Paul POUPARD

Evêque Auxiliaire de Paris
Recteur de l'Institut Catholique

